
НА ДНЯХ ДИРЕКТОР ДЕДОВСКОГО 
ФИЛИАЛА РГСУ ЛЮБОВЬ РОГАЧЁВА 
ОТМЕТИЛА ЛИЧНЫЙ ЮБИЛЕЙ. 
ЛЮБОВЬ РОГАЧЁВА - ДОСТОЙНЫЙ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬ РОССИЙСКОЙ ВЫСШЕЙ 
ШКОЛЫ.
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29 ОКТЯБРЯ 1955 ГОДА В 
СЕВАСТОПОЛЬСКОЙ БУХТЕ ПРОИЗОШЛА 
КРУПНАЯ КАТАСТРОФА: ПОГИБ ФЛАГМАН 
ЧЕРНОМОРСКОГО ФЛОТА ЛИНКОР 
«НОВОРОССИЙСК»... 
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В КОМАНДЕ ФК «ИСТРА» ВСЁ ИДЕТ ПО 
ПЛАНУ. ИГРОКИ ВЫПОЛНЯЮТ ГЛАВНУЮ 
ЗАДАЧУ СЕЗОНА - БОРЮТСЯ ЗА ПЕРВОЕ 
МЕСТО В ПЕРВЕНСТВЕ. 

4 

Несколько дней назад 
агрофирма «Пречистое» 
приобрела 300 голов овец 
карачаевской породы, тем 
самым увеличив численность 
маточного стада до 650 голов. 

К
ак рассказал «ИВ» генераль-
ный директор предприя-
тия Геннадий Суздальцев, 

это плановое увеличение. Первая 
партия овец была завезена в хо-
зяйство осенью прошлого года, 
животные неплохо приспособи-
лись к местным климатическим 
условиям. Правда, возникает во-
прос — как они поведут себя в та-
кую жару?

Мои опасения развеял чабан 
с 30-летним стажем Магомет 
Муташев, специально приехав-
ший из Карачаево-Черкесии для 
передачи опыта местным специа-
листам. Приехал он не один: вме-
сте с ним в семейной бригаде ра-
ботают сын Руслан и племянник 
Мурат.

— К жаре овцы привычные. Для 
их здоровья куда более опасны 
сквозняки на сильных морозах, 
— рассказывают чабаны.

А Геннадий Суздальцев напом-
нил, что в агрофирме «Пречистое» 
разводить овец решили не в по-
следнюю очередь именно из–за 
их неприхотливости к климати-
ческим условиям. Животные кру-
глый год могут находиться на 
улице, и только в очень сильные 
морозные и ветреные дни их за-
гоняют в помещение.

Важным преимуществом овце-
водства является и его высо-
кая продуктивность. Магомет 
Муташев говорит, что карача-
евская порода овец относится 
к мясному типу. Основная цен-
ность продукции — отсутствие 
в мясе холестерина. Наиболее 
экономично туровое воспро-
изводство карачаевских овец. 
«Покрытие животных лучше про-
изводить в октябре – ноябре, а 
получение приплода планиро-

вать на март-апрель, с тем, чтобы 
молодняк набирал вес летом, при 
минимальных затратах на корма, 
когда на пастбищах много травы», 
— говорит опытный чабан. По его 
словам, к моменту закрытия паст-
бищ, а это примерно октябрь, жи-
вотные достигают живого веса в 
27 – 30 килограммов. Мясо таких 
барашков предпочтительнее реа-
лизовывать в торговой сети.

Овцеводство — сравнительно 
новая сельскохозяйственная от-

расль в Истринском районе. Тем 
не менее, в деревне Кучи, где на-
ходится овцеферма, для её разви-
тия есть все условия. Под овчар-
ню переоборудовано помещение 
двух телятников. Имеющиеся ря-
дом поля дают высокие урожаи 
и возможность обеспечить овец 
кормами.

Окончание на стр. 3
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Не спрятаться,            
не скрыться

В первом полугодии 2010 года 
налоговые поступления в 
бюджет Истринского района 
выросли почти на 30 процентов. 

П
о сравнению с аналогичным 
периодом 2009 года, инспек-
ция федеральной налоговой 

службы по г.Истре собрала в бюджет 
района на 28, 8 процентов больше на-
логов — в общей сложности почти 
560 миллионов рублей. 

Этот показатель роста на 18,2 про-
цента выше среднеобластного. Самую 
большую часть финансовых посту-
плений составили налоги на доходы 
физических лиц. В первые шесть ме-
сяцев текущего года поступления по-
доходного налога увеличилось более 
чем на 120 миллионов по сравнению с 
тем же периодом прошлого года. 

— Каждый месяц мы проводим ко-
миссию по легализации заработной 
платы, — рассказывает начальник ин-
спекции Марина Рябушкина. — В ней 
принимают участие не только наши 
сотрудники, но и представители сило-
вых структур и муниципальных обра-
зований. Среди последних особенно 
стоит отметить Дедовск — глава города 
Александр Рогачев ежедневно уделяет 
время работе с неплательщиками на-
логов, и результаты себя оправдывают. 

Если предприятие показывает за-
работную плату ниже среднеобласт-
ного уровня по конкретному виду де-
ятельности, то оно рано или поздно 
обязательно получит «приглашение» 
на комиссию. Сейчас таких налогопла-
тельщиков 241. Некоторые из них не 
просто занижают показатели заработ-
ной платы, но и вообще не показывают 
её в финансовой отчетности. 

Окончание на стр. 3
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Еще несколько недель 
назад на перебои с подачей 
воды жаловались жители 
Истры и Дедовска. Сейчас 
водоснабжение в городах 
района налажено, а 
поселения по-прежнему 
пытаются найти выходы из 
ситуации. 

Ж
ители многоэтажных 
домов в крупных насе-
ленных пунктах с на-

ступлением жары столкнулись 
с тем, что вода на верхние эта-
жи дома в часы пик поступала 
под слабым напором, случались 
и полные перебои. Как рассказал 
нам директор Истринского водо-
канала Юрий Петрушин, пробле-
ма была решена за счет увеличе-
ния давления холодной воды на 
насосных станциях:

— Несмотря на то, что дав-
ление было поднято выше нор-
мы и не исключены прорывы 
труб, мы вынуждены пойти на 
такую меру. Это действительно 
помогло стабилизировать ситу-
ацию, нам почти переступали 
поступать жалобы от городских 
жителей. 

Между тем, в сельских посе-
лениях проблема по-прежнему 
стоит остро. Из-за того, что вла-
дельцы огородов в больших ко-
личествах используют воду для 
полива участков, до некоторых 
частных домов вода не дохо-
дит вообще. В Истринском во-

доканале отмечают, что всю 
остроту этой проблемы по-
чувствовали жители некото-
рых населенных пунктов в 
Ермолинском и Лучинском сель-
ских поселениях. 

В Рычково, например, не по-
везло владельцам коттеджей, 
которые расположены в отда-
лении от насосной станции; пе-
ребои с водой наблюдались в 
Агрогородке. Жители деревни 
Никулино даже обращались с 
жалобами в редакцию: говорили, 
что уже в течение двух недель в 

домах нет воды. Как пояснила 
нам глава Лучинского сельского 
поселения Луиза Алябушева, вся 
вода, которую выкачивает насос, 
мгновенно расходуется в ниж-
ней части деревни, и несколько 
домов, располагающихся на воз-
вышении, остаются ни с чем. 

— К нам уже выезжали спе-
циалисты Водоканала, чтобы 
проверить, можно ли усилить 
работу насосной станции, — 
говорит Луиза Анатольевна. — 
Выяснилось, что более мощный 
насос мы установить не можем, 

поскольку пропускная способ-
ность проложенных труб огра-
ничена. Вообще, я считаю, это 
преступление — поливать ого-
род водой из скважины, ни в 
одной другой стране мира тако-
го нет. Однако мы со своей сто-
роны не можем вторгаться на 
частную территорию и контро-
лировать расход воды. 

Санаторий Истра, с водозабора 
которого вода подается не толь-
ко отдыхающим санатория, но и 
жителям деревни Ябедино и по-
селка Шелковая гора, решил про-
блему ограничением часов подачи 
воды. До конца жаркого периода 
планируется снабжать жителей 
деревни и поселка водой только с 
14.00 до 18.00, вода также достав-
ляется автомашинами с 16.00 до 
19.00. Сейчас Истринский водока-
нал пытается найти другой выход 
из ситуации — провести ремонт-
ные работы на водозаборе, заме-
нить водомер, почистить трубы и 
рассчитать, в каком объеме вода 
сможет поступать к жителям. 

— За все время работы мы 
впервые столкнулись с нехват-
кой воды в таких размерах, — 
признается Юрий Петрушин. — 
Были и раньше жаркие периоды, 
но проблемы ограничивались 
несколькими днями, а такие 
длительные перебои случились 
впервые. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА

АКТУАЛЬНО

ВОДА УТЕКЛА НА ГРЯДКИ 
Поселения решают проблемы с недостаточным водоснабжением

НАГРАДА

Золото за качество

На XXIII Международной выставке 
«Всероссийская марка. Знак 
качества XXI века», проходившей в 
рамках Национальной программы 
продвижения лучших российских 
товаров, работ, услуг и технологий  ЗАО 
«Дедовский хлеб» получило золотые 
медали, подтверждающие высочайшее 
качество выпускаемой продукции. 

ЗАО «Дедовский хлеб» является членом 
Российской Гильдии Пекарей и Кондитеров, 
а его продукция изготавливается только 
на основе натурального сырья. Для дедов-
ских пекарей эти медали - далеко не первые 
в копилке наград. Хлебобулочные и конди-
терские изделия ЗАО «Дедовский хлеб» не-
однократно отмечались наградами как рос-
сийских, так и международных выставок. 
Вот и на этот раз три золотые медали про-
фессионалы присудили «сладкой» продук-
ции дедовчан: трубочкам, вафлям и вафель-
ным тортам.  

Выставка, основной целью которой явля-
ется содействие российским товаропроиз-
водителям в продвижении высококачествен-
ных российских товаров, услуг и технологий, 
на российский и зарубежный рынки, прово-
дится с 1999 года. За это время в ней участво-
вали более 1000 предприятий из 72 регио-
нов России и 7 стран ближнего зарубежья. 
Знаками качества различного достоинства 
было удостоено около 10 000 видов продук-
ции. Кстати, лауреаты выставок имеют пра-
во официально маркировать свою продук-
цию соответствующим Знаком качества на 
безвозмездной основе в течение всего пери-
ода действия Знака, то есть двух лет -  вплоть 
до следующей выставки.

Елена СОЛДАТОВА

ЗАГС

В борьбе полов — ничья

Равное количество девочек и 
мальчиков родилось в семьях 
Истринского района в первом 
полугодии 2010 года.

Всего на свет за прошедшие шесть меся-
цев появилось 684 малыша, сообщает началь-
ник Истринского управления ЗАГС Светлана 
Пургина, из них 342 девочки и ровно столь-
ко же мальчиков. Кстати, общий показатель 
рождаемости в этом полугодии превзошел 
показатель аналогичного периода прошлого 
года на 60 новорожденных.

Приблизительно на том же уровне в срав-
нении с 2009 годом остался показатель 
смертности, в январе - июне 2010 года из жиз-
ни ушло 1032 человека.

Небольшие перемены наблюдаются и в ко-
личестве браков, зарегистрированных на тер-
ритории района: их в этом полугодии — 436, 
а с января по июль 2009 года их было 440.

Незначительно возросли разводы. Всего их 
зарегистрировано 319, это на шесть больше, 
чем за аналогичный период прошлого года.

Кроме того, с начала 2010 года зафиксиро-
вано 11 фактов усыновления, 94 факта уста-
новления отцовства и 48 фактов перемены 
имени.

— Больше всего  меня радует в статистике 
то, что истринские семьи решаются на вто-
рых, третьих, четвертых и даже пятых де-
тей, — отмечает Светлана Пургина. — Так, в 
январе - июне с. г. в районе родилось 258 ма-
лышей, которые стали вторыми детьми в се-
мьях, 101 семья после рождения третьих и 
последующих детей получила статус много-
детной. А в восьми семьях появились на свет 
двойни.

Что касается самых популярных «в этом 
сезоне» детских имен, то в лидеры выби-
лись Кирилл, Артем, Александр, Екатерина, 
Полина и Дарья, а самыми редкими стали 
Захар, Лев, Савелий, Платон, Анфиса, Снежана 
и Эвелина.

Мария РЫЧЕНКОВА

ПРОЕКТ

Дорогам требуется 
разгрузка

Заседание градостроительного совета 
состоялось в Истринском районе 13 
июля.

Совет решил отказать по ряду проек-
тов строительства коттеджных поселков в 
Бужаровском сельском поселении. Появление 
новых поселков, а, следовательно, и увлече-
ние транспортного потока усугубит дорож-
ную ситуацию на участке Истра-Бужарово, где 
в выходные дни собираются крупные пробки, 
протяженностью от поселка Северный до пе-
рекрестка у Новоиерусалимского монастыря.

Устранить напряженность на этом участке 
трассы позволит строительство объездной до-
роги. И такой проект под названием «Северный 
объезд» в настоящее время разрабатывает-
ся. Как рассказали в Управлении архитекту-
ры и градостроительства Истринского района, 
к воплощению проекта в жизнь планирует-
ся привлечь не только местные ресурсы, но и 
самих застройщиков коттеджных поселков. 
Объездная дорога пройдет от Волоколамского 
шоссе к поселку Бужарово.  Также на градо-
строительном совете обсуждалась дорожная 
ситуация в Истре на улице Ленина. На участке 
от площади Революции до железнодорожного 
переезда на стации «Истра» в связи с ежегод-
ным увеличением транспортного потока так-
же случаются заторы.

— Ситуация крайне непростая, болезнен-
ная для нашего города, — говорит сотрудница 
Управления архитектуры Елена Серова. — На 
каждом совещании мы обсуждаем транспорт-
ную схему, которая позволила бы разгрузить 
эту улицу, но к окончательному решению пока 
не пришли. 

Мария РЫЧЕНКОВА

Количество пожаров на территории 
Истринского района рекордно мало.

Жаркая погода на улице стоит уже 
около месяца, однако на количество 
пожаров этот факт никак не повлиял. 
Пожарные удивляются: по статистике в 
такую погоду случаев возгораний ста-
новится больше.

На прошлой неделе на территории 
района произошло всего четыре пожа-
ра: в коттеджном поселке «Опушкино», 
садовом товариществе «Верхнее 
Подпорино», садовом товариществе 
«Надежда» и на Новорижском шоссе.

Дознаватель отдела государственного 
пожарного надзора по Истринскому райо-
ну Александр Костриков рассказал, что та-
кое явление весьма необычно при сложив-
шихся погодных условиях.

— По сравнению с показателями про-
шлого года количество пожаров заметно 
уменьшилось, — говорит он. — Наверное, 
люди стали внимательнее относиться к 
своему пребыванию на дачных участках, 
и это очень хорошо. Потому что причиной 
пожара в такую жару может стать что угод-
но, даже стекло от бутылки, оставленное на 
улице под солнечными лучами. 

Олеся ИСТОМИНА

БЕЗОПАСНОСТЬ

В жару ничего не горит

Купание в Истринском 
водохранилище может быть опасно 
для здоровья.

Большинство пляжей на берегу 
Истринского водохранилища не прием-
лемы для купания — в этом убеждены и в 
местном управлении Роспотребнадзора, 
и в отделе по ГО и ЧС управления по без-
опасности  администрации Истринского 
района. Однако в определении мест, при-
годных для купания, проверяющие органы 
разошлись.  

Роспотребнадзор выдал разрешения 
на купание четырем пляжам: пляжу базы 
санатория-профилактория «Песчаный бе-
рег», пляжу ФГУ «ЦНИИС», пляжу ОАО 
«ММП им. В.В.Чернышова» и пляжу ЗАО 
«Новатор» на Истринском водохранилище. 
А вот в разрешительных списках управле-

ния по безопасности оказалось только два 
объекта — все тот же «Песчаный берег», 
а также база отдыха «Нептун-1» в дерев-
не Ламишино. Запрещенных для купания 
мест больше: пансионат «Высотка» в дерев-
не Рождествено, база отдыха «Лыщево» в де-
ревне Лыщево, база отдыха «Физик» и база 
отдыха «Истра» в деревне Ново-Раково, база 
отдыха «Волна» и база отдыха «Истра-25» в 
деревне Ламишино. 

Роспотребнадзор, в свою очередь, не 
составил списка запрещенных для ку-
пания пляжей на Истринском водо-
хранилище, но отметил, что пробы 
воды, взятые в реке Истра у городско-
го пляжа, в пруду деревни Гидропроект 
в Дедовске и пруду на реке Дарна в 
Ермолинском сельском поселении, ока-
зались  неудовлетворительными.  

Наталья КУЛИКОВА

Разрешить нельзя запретить
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Живая музыка                     
на живой природе

Истринский районный фестиваль 
рок-музыки «Песок» состоится в 
ближайшие выходные.

Руководство Истринского рок-клуба 
сообщило, что традиционный двух-
дневный летний open-air, как обычно, 
пройдет на берегу реки Истра с 24 и 
25 июля. На нем выступят группы из 
нашего района, а также гости из дру-
гих городов. Этот музыкальный фе-
стиваль станет уже двадцать вторым 
по счету.

Его организаторами выступают 
Истринский рок-клуб и отдел по мо-
лодёжной политике управления обра-
зованием Истринского района.

Начало фестиваля в 12-30, вход 
свободный.

Мария РЫЧЕНКОВА

ФУТБОЛ

На разных ступенях    
ФК «Истра»

Футбольный сезон проходит свой 
экватор не только в Российском 
первенстве.

Закончился первый круг первенства 
Московской области среди юношей. 
Как рассказал «ИВ» тренер Сергей 
Голованов, в этих соревнованиях уча-
ствует 12 команд по четырем возраст-
ным группам. В том числе и команды 
ФК «Истра».  

В клубном зачёте по четырём воз-
растным группам ФК «Истра» зани-
мает второе место. На первом ме-
сте футбольный клуб «Нара» из 
Нарофоминска. Команда набрала 104 
очка. ФК «Истра» набрал 102 очка. На 
третьем месте команда из Сергиева 
Посада. 

В принципе итогами первого круга 
Сергей Голованов доволен. Ребята по-
дошли к соревнованиям ответствен-
но. Самые старшие из  них — 1993 года 
рождения — сейчас занимают второе 
место. В возрастной группе 1994 года 
наши на четвёртом месте. Юноши на 
год младше занимают третье место, а 
ребята 1996 год рождения — на пер-
вом месте. 

Сергей Голованов также отметил, 
что ФК «Истра» в клубном зачёте забил 
больше всех мячей. На его счету 205 
мячей за 48 игр. Второй круг у юно-
шей начнётся в середине августа и за-
кончится в конце октября. 

Есть среди футболистов ребята, ко-
торых подключают играть за моло-
дёжную команду ФК «Истра-2». Это по-
левые игроки Олег Бирюков и Сергей 
Маврин и вратарь Денис Оськин.

Сергей Голованов  рассказал и об 
игре Молодёжной команды ФК «Истра 
-2», выступающей в любительском ди-
визионе Первенства России по футбо-
лу. Там тоже подходит к концу первый 
круг. Пока команда занимает 12-е ме-
сто, но претензий к игрокам у тренера 
нет. Объективно ребятам не хватает 
опыта. Много очков было потеряно в 
явно выигрышных ситуациях. Тренер 
надеется во втором круге наверстать 
упущенное и поднять команду в тур-
нирной таблице на более высокое 
место. 

Основная задача «Истры-2» — подго-
товка игроков для основной команды. 
В «молодёжке» есть  ребята, которых 
главный тренер основной команды 
Владимир Антипов  приглашает на 
тренировки, — это Александр Китаев. 
Иван Лобанёв и Филипп Сниховский.

Владимир САЯПИН

Окончание. 
Начало на стр. 1

Другая комиссия — по 
легализации налоговой 
базы — рассмотрела в ян-
варе - июне 2010 года дела 
60 налогоплательщиков, 
большинство из которых 
заявляло об убытках в сво-
ей деятельности. После за-
слушивания на комиссии 
налогоплательщики «уточ-
нили» декларации, и сум-
ма убытков снизилась на 6,7 
млн. рублей. 

— Чтобы снизить размер 
налога, компании зачастую 
неправомерно включают в 
декларацию расходы, кото-
рые не имеют отношения к 
деятельности компании, — 
говорят в истринской на-
логовой инспекции. — Так 
они пытаются искусствен-
но сократить налогообла-
гаемую базу по налогу на 
прибыль.

Истринская налоговая 
инспекция, в свою очередь, 

провела контрольную ра-
боту, по результатам кото-
рой убытков стало еще на 
46 млн. рублей меньше. По 
итогам этой работы бюд-
жетные поступления по 
налогу на прибыль увели-
чились, а количество убы-
точных предприятий в рай-
оне - сократилось. 

Выросли в первом по-
лугодии и поступления по 
налогу на вмененный до-
ход, которые оказались на 
16, 5 процентов больше 
прошлогоднего.

— В последний год мы 
стали более тесно рабо-
тать с рынками, нача-
ли запрашивать у них в 
электронном виде ин-
формацию о количестве 
торговых точек, продав-
цов, — объясняет Марина 
Владимировна. — Иногда 
по документам получа-
ется, что на пяти точках 
работает один продавец. 
Тогда сотрудники отде-
ла оперативного контро-
ля приходят на рынок и 
фиксируют факт работы 
человека в конкретном  
месте.  

Значительно увеличи-
лись в этом году и сбо-
ры по земельному налогу 
— это вторая по величи-
не статья налоговых по-
ступлений в бюджет рай-
она. Начисления выросли 
почти на 65 процентов от-
носительно первого полу-

годия прошлого года и со-
ставили 143 млн. рублей. 
Высокий рост собираемо-
сти земельного налога объ-
ясняется тем, что в конце 
прошлого года из органов 
Роснедвижимости посту-
пили сведения о кадастро-
вой стоимости земельных 
участков, на основании 
которых произведены на-
числения не только за 
прошлый год, но и  за три 
предшествующих года. 

— Без кадастровой 
оценки земельного участ-
ка налоговая база отсут-
ствует, поэтому владель-
цы некоторых земель 
подолгу не платили налог, 
— комментирует Марина 

Рябушкина. — Это и участ-
ки физических лиц (боль-
шая работа была проведе-
на в Кострово, Снегирях), 
и земли промышленного 
назначения, например, в 
Дедовске. 

Более чем в два раза (на 
102 процента) выросли и 
поступления по налогу на 
имущество физических 
лиц. Дело в том, что не так 
давно БТИ подготовило 
данные об оценке введен-
ных в эксплуатацию объ-
ектов налогообложения, 
так что истринская нало-
говая инспекция смогла 
доначислить налог как за 
текущий год, так и за три 
предыдущих.

— Эффективная ра-
бота нашей инспек-
ции — не единственный 
фактор, который помог 
добиться таких резуль-
татов, — считают в нало-
говой. — Сказывается и 
экономическая стабиль-
ность Истринского рай-
она. Благодаря тому, что 
во всех отраслях район-
ной экономики действу-
ют разные по размеру 
компании, на рынке со-
храняется баланс, кото-
рый позволяет планиро-
вать нашу деятельность и 
выполнять поставленные 
задачи. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото автора

БЮДЖЕТ

НЕ СПРЯТАТЬСЯ, НЕ СКРЫТЬСЯ

На «Боголюбовских чтениях» 
в Саратове — куда приехали 
гости буквально со всей страны 
— выступила сотрудник музея 
«Новый Иерусалим» Людмила 
Денисова, и её доклад вызвал 
большой интерес. На чтениях 
присутствовал сам Михаил 
Пиотровский.

В начале июля в Государственном 
Саратовском художественном му-
зее им. А. Н. Радищева состоялись 
«Боголюбовские чтения», приуро-
ченные к 125-летию музея. Тема 
чтений «Собирательство как фе-
номен культуры» не оставила рав-
нодушными сотрудников му-
зея «Новый Иерусалим», и они не 
упустили возможности поехать в 
Саратов для участия в «Чтениях». 

Саратовский музей не только вхо-
дит в Государственный свод объ-
ектов особо ценного культурного 
наследия — он один из наиболее зна-
чительных художественных музеев 
в провинции России.  Его открыли 
в 1885 году, и он стал первым обще-
доступным художественным музе-
ем в русской провинции. Основой 
экспозиции стали дары художника 
А. П. Боголюбова, внука Александра 
Радищева. Создание музея для 
Алексея Петровича Боголюбова 
стало делом всей жизни, потре-
бовавшем немало сил и средств.  
Значительную помощь в организа-
ции музея оказал обер-прокурор 
Святейшего Синода, крупный госу-

дарственный деятель Константин  
Победоносцев, а будущий импера-
тор Александр III собственноручно 
утверждал проект здания и подарил 
много полотен из своей коллекции.  

Музей поразил экспозициями и 
высоким уровнем организации ме-
роприятий. Сотрудники музея се-
рьезно работают, изучают коллек-
ции, издают каталоги. В музей на 
юбилей и на «Чтения» гости прие-
хали практически со всей России: 
от Ямала до Дагестана. Большой эн-
тузиазм у музейщиков вызвало при-
сутствие на юбилее директора музея 
«Эрмитаж» Михаила Пиотровского, 
чьё присутствие добавило меро-
приятию статусности. В качестве 
подарка юбиляру всемирно извест-
ный музей предоставил выставку 
«Испанское искусство в собрании 
Эрмитажа».

Что касается самих «Чтений», 
то их темы отличались разноо-
бразием. Нам очень приятно от-
метить, что самый живой инте-
рес у участников «Боголюбовских 
чтений» вызвал доклад Людмилы 
Денисовой «Собирательство 
коллекции живописи и графи-
ки XX-XXI веков в музее «Новый 
Иерусалим» и презентация самой 
коллекции. Напомним читателям, 
что и  наш музей активно готовит-
ся отметить грядущее 90-летие, а 
его коллектив трудится над новы-
ми выставочными и издательски-
ми проектами.

Екатерина КАПРАЛОВА

ИСКУССТВО

От Ямала до Дагестана

Окончание. 
Начало на стр.1

В корпусах овцефермы — 
тишина и приятная прохлада. 
Основное стадо — на выгуль-
ном дворе, переоборудованном 
под летний загон с навесом на 
случай ненастной погоды. С 
пяти до девяти часов утра жи-
вотные находятся на пастби-
ще. Днем они возвращаются в 
овчарню. Следующий выход на 
пастбище — с 17 до 22 часов. 
График строгий. Кроме того, у 
животных должна быть всегда 
рядом соль и вода.

Магомет Муташев пояснил: 
овцы очень пугливые живот-
ные и долго привыкают как к 
чабану, так и к сторожевым со-
бакам. Так что постоянное на-
хождение рядом с животными 
— своего рода профессиональ-
ный признак чабана. Особенно 
в период массового окота. 

— В такие дни надо следить за 
тем, чтобы мать и новорожден-
ный ягненок были вместе, иначе 
яловые мамаши могут присво-
ить малыша себе, — рассказы-
вает он. 

По укоренившейся практи-
ке окотившихся овец с ягня-
тами чабан отделяет от основ-
ного стада и на семь дней 

помещает их в специальный 
бокс. Делается это для того, 
чтобы мать и ягнята привык-
ли друг к другу. Затем живот-
ных с приплодом объединяют 
в небольшие группы, а через 
сорок дней включают в общее 
стадо. 

Овцы, в отличие от коров, 
не любят переросшей травы. И 
чем трава короче, тем  лучше 
для животных. В хозяйствах 
молочно–мясного направле-
ния овечьи стада часто ис-
пользуют для «чистовой убор-
ки» полей. Овец выпускают на 
пастбище после коров. Овцы 
съедают траву очень низко под 
корень. По этому поводу агро-
номы говорят, что овцы «выка-
шивают» траву лучше любой 
косилки. 

Сейчас в «Пречистом» вов-
сю идёт заготовка сена. Вслед 
за уборочными комбайнами на 
поля выйдет овечье стадо (сей-
час в нем 765 голов), которое 
и завершит «технологический 
процесс». 

В свою очередь чабан ждёт 
дождичка. Чтобы на полях на-
чала расти новая трава, чтобы 
удалось собрать запас кормов 
на осень и зиму.

Владимир САЯПИН

РАЗВИТИЕ

«Пречистое» расширяет 
производство
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В духе «Черной кошки» 

По сообщению Истринского УВД за 
минувшую неделю на территории 
района было зарегистрировано 252 
происшествия и 99 преступлений. - 

В понедельник ушли из дома и до насто-
ящего времени не вернулись два человека: 
15-летняя девушка из поселка Северный и 
73-летняя женщина из поселка Глебовский. 
В этот же день жительница Истры, дове-
рившись мошенникам, лишилась 150 тысяч 
рублей. 

Во вторник неизвестные похитили вело-
сипед, оставленный у «Воскресенского пас-
сажа» в Истре. Тогда же неизвестный мужчи-
на мошенническим путем завладел деньгами 
в сумме 140 тысяч рублей, принадлежавши-
ми гражданину С.

В среду, не вынеся мук совести, с повин-
ной явилась бывшая начальница почтово-
го отделения в деревне Покровское, кото-
рая созналась в том, что она осуществляла 
постановку на учет иностранных граждан 
с целью увеличения суммы ежемесячных и 
ежеквартальных премий сотрудников по-
чтового отделения. 

В четверг с автомобиля, принадлежаще-
го гражданину Ч., похитили бампер вместе 
с госномером. В тот же день были обворо-
ваны машины, оставленные без присмотра 
у карьера в Мансурово. В пятницу с террито-
рии частного участка в Бужарово неизвест-
ные украли 21 секцию забора.

В субботу серия мелких краж из автомо-
билей  произошла у мемориального ком-
плекса в Снегирях: в милицию поступи-
ло сразу пять заявлений от пострадавших. 
Добычей воришек стали барсетка с доку-
ментами, три сотовых телефона и 10 тысяч 
рублей.

Завершилась неделя классическим раз-
бойным нападением в духе банды «Черная 
кошка»: неизвестные связали сторожа одно-
го из истринских предприятий и похитили 
металлический ящик с деньгами.

Елена СОЛДАТОВА

19 июля состоялся последний 
тур первого круга первенства 
России по футболу во втором 
дивизионе зоны «Запад». 
ФК «Истра», выиграв свой 
матч у соперников из ФК 
«Зеленоград», набрал 26 очков 
и расположился на шестой 
строчке турнирной таблицы 
первенства. 

В первом тайме предпочтитель-
нее смотрелись гости. Они играли 
более активно и чаще били по во-
ротам. Нашу команду такой расклад 
не устраивал, и на 36-й минуте для 
усиления атаки на поле выходит 
Алексей Гусев. Но счёт до переры-
ва не изменился. В перерыве в ко-
манде произошли замены. Второй 
тайм начался атакующими дей-
ствиями ФК «Истра». Результат не 
замедлил сказаться. На 64-й мину-
те после передачи с правого флан-
га мяч получает Денис Большаков 
и выводит нашу команду вперёд. 
На 75-й минуте гостей спасает пе-
рекладина ворот, а на 76-й минуте 
мяч во второй раз оказался в сет-
ке ворот гостей, но судья зафикси-
ровал  положение вне игры. Гости 
в свою очередь продолжали искать 
пути к нашим воротам, и на 87-й 
минуте наш вратарь спасает ко-
манду от верного гола.

Главный тренер ФК «Истра» 
Владимир Антипов дал коммента-

рий к матчу и ответил на вопросы, 
связанные с окончанием первого 
круга футбольного первенства. 

— Сегодня наша команда показа-
ла хорошую игру. Много атакова-
ла и получила нужный результат. 
Поэтому я доволен результатом и 
качеством игры.

 — Первый тайм вы играли на 
равных. Соперник вам ни в чём не 
уступал, но после проведения ряда 
замен игра оживилась и пошла 
под вашу диктовку. Это ваш так-
тический  ход?

— Скорее всего, рабочий момент 
в любой командной игре.

— Как сложился для вас первый 
круг?

— Мы неплохо провели его кон-
цовку, отыграв на ноль последние 
две игры и набрав шесть очков. Хотя 
мы очень тяжело входили в сезон. 
Шесть поражений для команды — 
это слишком много. В ходе первого 
круга у нас должно было быть не бо-
лее трёх поражений. Возможно, мы 
где-то ошиблись при подготовке...

Свой довод тренер подтвердил 
фактом.  В гостях в Череповце и в 
Смоленске истринские футболисты 
играли с подавляющим преимуще-
ством, но в итоге набрали всего одно 
очко. Владимир Антипов также ска-
зал, что  есть проблема и в области 
психологии. Наши нападающие очень 
много не забивают. «Если мы будем за-

бивать свои мячи, то будет всё нор-
мально», — считает он. По словам 
Владимира Антипова, в последних 
играх была изменена тактика. Стали 
играть с одним чистым форвардом. 
Раньше играли по схеме 4–4-2, а сей-
час 4-5-1. Это приносит свои плоды.

Владимир Антипов отметил и су-
щественную особенность первого 
круга: как никогда ровный состав 
команд: «Я не видел ни одной игры, 
где бы соперник выигрывал за яв-
ным преимуществом на классе. И 
соответственно, проходных матчей 
как таковых тоже не было».

В прошлом году ФК «Истра» был 
грозой лидеров, но проигрывал ко-
мандам из нижней половины тур-
нирной таблицы.  

В этом году  ситуация изменилась 
не в лучшую сторону. В нынешнем 
первенстве  ФК «Истра» потерпел 
поражения от команд лидирующей 
группы: «Торпедо» из Владимира, 
«Шексны»,   «Локомотива – 2» и 
«Торпедо – ЗИЛ». 

Владимир Антипов объясняет си-
туацию так:

— Не забывайте, что почти со все-
ми этими командами мы играли в 
гостях. Во втором круге мы их при-
нимаем дома. Вы увидите совершен-
но другую картину, мы поправим 
положение.

На просьбу сравнить предвари-
тельные результаты промежуточно-
го финиша нынешнего и прошлого 

сезонов тренер сказал, что сделать 
это крайне сложно и предложил 
вернуться к этому вопросу по окон-
чании сезона.

И тем не менее, результаты перво-
го круга Владимир Антипов заносит  
команде в актив.

 — Наше достижение — игра с ко-
мандой из Первой лиги. Хотя в пла-
нах  была и игра с командой из 
премьер-лиги.

— Не слишком ли амбициозно для 
первого раза? Не логичнее ли было в 
этом году сыграть с  первой лигой, 
а в следующем — с премьерлигой?

— Мы должны были в этом сезо-
не сыграть с командой из премьер-
лиги, но не хватило удачи. К ребя-
там  по игре с питерским «Динамо» 
у меня нет никаких претензий. Как 
правило, после первого круга у ко-
манд появляется возможность уси-
лить некоторые позиции новыми 
игроками. 

Владимир Антипов считает, что 
на сегодняшний день команде не-
обходимо усилить нападение, а так-
же позиции центрального и крайне-
го защитника. Действиями игроков 
на остальных позициях тренер  до-
волен. В команде всё идёт по плану. 
А игроки будут выполнять главную 
задачу сезона — бороться за призо-
вое место в первенстве.

Владимир САЯПИН,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА

ИНТЕРВЬЮ

Владимир Антипов: 
ЗАДАЧА НА СЕЗОН - ПРЕЖНЯЯ

В  этом твёрдо убеждены 
сотрудники Ритуальной 
службы, которая на днях 
отметила десятилетний 
юбилей. Здесь трудятся 
отзывчивые, грамотные и 
очень неравнодушные люди, 
ведь за 10 лет работы этой 
организации её работники 
не допустили ни единого 
случая небрежного и тем 
более неуважительного 
отношения к людям.

Н
апомним читателям, что 
содержание кладбищ и 
уход за их территориями, 

организация похорон и погре-
бение умерших, предоставление 
на безвозмездной основе гаран-
тированных государством риту-
альных услуг — вся эта социаль-
но значимая работа возложена 
на муниципальное предприятие 
«Специализированная ритуаль-
ная служба», коллектив которой 
трудится буквально без выход-
ных и праздников и в психоло-
гически непростой обстановке.

 — В своей повседневной ра-
боте мы каждый день сталкива-
емся с людским горем. Ведь те-
рять близких, родных, друзей 
необыкновенно тяжело, люди 
буквально раздавлены страда-
нием, чувствуют растерянность, 
не знают, что делать, а ведь об-
стоятельства требуют от челове-
ка не только справиться со сво-
ими чувствами, но и заниматься 
массой неотложных дел, — го-
ворит директор предприятия 

Татьяна Казакова (она пришла в 
Ритуальную службу не так дав-
но, но сразу нашла общий язык 
с коллективом). — Наша служ-
ба существует именно для того, 
чтобы помогать жителям гра-
мотно, качественно и чётко ре-
шать все вопросы, связанные с 
погребением. А фундамент, на 
котором мы строим свою ра-
боту,  заложен предыдущим 
руководством».

В городском поселении Истра 
организация обслуживает два 
кладбища. На так называемом 
старом кладбище проведена 
серьёзная работа по инвента-
ризации: благоустроены такие 
воинские захоронения, как мо-
гила Неизвестного Солдата, 
памятник истринскому врачу 

Боголюбову, трагически погиб-
шему в годы войны. 

На кладбище устроены акку-
ратные дорожки, мусоросбороч-
ные площадки, информационные 
щиты, территория нового клад-
бища также активно благоустра-
ивается, а зона захоронения рас-
ширяется. Отметим, что в работе 
ритуальной службы выполняют-
ся все нормативы, и обращающи-
еся в неё граждане уверены в том, 
что отступлений от правил быть 
не может. К тому же захороне-
ния производят, стараясь макси-
мально учитывать пожелания за-
казчика. Например, по желанию 
близких умершего проводится  
православный обряд погребения. 

Конечно, работа у сотрудни-
ков Ритуальной службы крайне 

непростая — психологическая, 
да и физическая нагрузка весь-
ма значительны, и несмотря на 
это на предприятии сложился 
очень хороший микроклимат, а 
его сотрудникам впору присваи-
вать квалификацию психологов.  
Они максимально корректны, 
профессиональны, сочувству-
ют чужой беде. Отметим особо, 
что такт отличает и сотрудни-
ков, работающих в службе вы-
воза или непосредственно на 
кладбище.  

В связи с юбилеем предпри-
ятия некоторых работников 
— они трудятся в Ритуальной 
службе с момента основания 
— отметили особо, наградив 
Почётными грамотами админи-
страции городского поселения 
Истра. Мы с удовольствием на-
зываем их имена: главный бух-
галтер - надёжная и ответствен-
ная Татьяна Петухова; диспетчер 
- отзывчивая и неравнодуш-
ная Галина Ткаченко, именно к 
ней первой обращается заказ-
чик; талантливый организатор 
- смотритель Татьяна Дорогова; 
смотритель Сергей Лобынцев — 
человек необыкновенно творче-
ский, общительный, даже пишет 
стихи.  

Мы сердечно поздравляем 
коллектив Ритуальной службы с 
юбилеем и желаем сотрудникам 
этого уважаемого и достойного 
предприятия здоровья и благо-
получия, мира и тепла.

Подготовила Екатерина 
КАПРАЛОВА, фото из архива

ДАТА

«В НАШЕЙ РАБОТЕ ВАЖНЫ 
ДЕЛИКАТНОСТЬ И СОСТРАДАНИЕ»
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Напомним читателям, что 21 июля 
весь православный мир отмечает 
праздник в честь одной из самых 
почитаемых в народе святынь – 
Казанской иконы Божьей Матери. 
История праздника началась 
много веков назад. 

Известно, что после того, как царь 
Иван Грозный покорил Казань и 
учредил там епархию, магометане 
стали оказывать сильное сопротив-
ление. Пожар в 1579 году, истребив-
ший половину Казанского кремля и 
прилегавшую часть города, татары 
расценили как гнев «русского Бога». 
Именно в это время для укрепления 
православия в Казани была явлена 
милость Божья через чудесное обре-
тение иконы Богоматери, получив-
шей по этому случаю наименование 
Казанской.

Во сне Божья Матерь явилась девя-
тилетней дочери одного из стрельцов 
и повелела достать Её икону, зарытую 
в земле ещё при господстве мусульман. 
На слова девочки не обратили внима-
ния, поэтому Богородица трижды яв-
лялась и указывала место. Наконец, 
девочка с матерью стали рыть в указан-
ном месте и нашли икону. Архиепископ 
Иеремия перенёс святой образ в распо-
ложенный неподалёку храм. Оттуда об-
раз доставили в Благовещенский собор 
– первый православный храм Казани, 
воздвигнутый Иваном Грозным. 
Известно, что во время крестного хода 
исцелились два слепца.

В 1579 году в Москву отправили спи-
сок с иконы, а также описание чудес, 
после чего Иван Грозный велел устро-
ить на месте явления храм в честь 
Казанской иконы Божьей Матери и 
основать женский монастырь.

Прихожане храма 
Крестовоздвижения в 
селе Дарна совершили 
паломническую поездку 
на Украину. За три дня они 
побывали у двух знаменитых 
святынь в Лаврах: Киево-
Печерской и в Свято-Успенской 
Почаевской.  

П
ервой крестовоздвиженцы 
посетили Свято-Успенскую 
Киево-Печерскую лав-

ру, один из древнейших монасты-
рей Руси, основанный монахом 

Антонием при Ярославе Мудром. А 
уже князь Святослав II Ярославич 
подарил монастырю плато над пе-
щерами, где позже выросли пре-
красные каменные храмы, украшен-
ные живописью, кельи, крепостные 
башни и другие строения. С мона-
стырём связаны имена летописца 
Нестора (автора «Повести времен-
ных лет»), художника Алипия.

C 1592 по 1688 был ставро-
пигией Константинопольского 
Патриарха; с 1688 года монастырь 
получил статус Лавры и стал «став-
ропигионом царским и патри-

аршим Московским»; в 1786 году 
лавра была подчинена киевско-
му митрополиту, который стал её 
священноархимандритом. 

В настоящее время нижняя Лавра 
находится в ведении Украинской 
Православной Церкви (Московского 
Патриархата), а верхняя Лавра — 
в ведении национального Киево-
Печерского историко-культурного 
заповедника. В Ближних и Дальних 
пещерах Лавры покоятся нетлен-
ные мощи угодников Божьих (так-
же в Лавре есть и захоронения 
мирян (например, могила Пётра 
Столыпина), которым прежде всего 
и поклонились паломники. Потом 
они полюбовались удивительной 
красотой местности и творением 
человеческих рук – великолепной 
архитектурой и богатой росписью 
храмов, роскошными цветниками. 

Далее паломничество продолжи-
лось в Почаев, к Свято-Успенской 
Почаевской Лавре. 

Утром, по окончании богослу-
жения, приложились к сияющей  
Почаевской иконе, которую по-
сле литургии спускают из алта-
ря. Говорят, что от неё по сей день 
происходят многочисленные чуде-
са. В праздничные дни сюда съез-
жаются не только православные, 
но и католики, которые когда-то 
на этой иконе короновали изо-

бражения Святого Младенца и 
Богоматери драгоценными золо-
тыми коронами. Паломники при-
ложились ещё к одной Почаевской 
святыне - следу стопы, оставленно-
му Пресвятой Богородицей при её 
чудесном явлении на Почаевской 
горе. В Пещерной церкви приложи-
лись к раке с мощами святого пре-
подобного  Иова, игумена монасты-
ря и целителя. Спустились в пещеру 
святого Иова.

Совершили прогулку по Почаеву, 
а вечером – автобусную экскур-
сию по Кременцу, где останови-
лись в гостинице. Кременец, рай-
онный городок в Тернопольской 
области, входил в состав Галицко-
Волынской Руси и упоминает-
ся в Ипатьевской летописи в нача-
ле ХIII века.  Русские разгромили 
здесь войска венгров и поляков,  
потом по Кременцу прошлись вой-
ска Батыя, затем его захватили ли-
товцы, и – снова татары. Бывали 
здесь и католики, и униаты, по сей 
день действуют иезуитский колле-
гиум и православный монастырь. 
До 1917 года город входил в состав 
Российской империи.

В Кременце побывали в Свято-
Богоявленском женском монасты-
ре. Оттуда поехали к Замковой 
горе, прошли вверх тропинкой 
среди сосен, поднялись на верши-

ну к развалинам старинного замка, 
туда, где открывается роскошный 
вид на окрестности. На горы, леса, 
голубую долину с лежащим внизу 
городом. 

Дальше путь лежал в Свято-
Духовский скит к целебному источ-
нику Святой Праведной Анны, где 
паломники погружались в ледяную 
воду купален. Утопающий в цве-
тах, скит находится в красивейшем 
месте Прикарпатья, его окружают 
леса, горы, хлебные поля, маковые 
степи.  Утром следующего дня, по-
сле трапезы в одном из новых мо-
настырей, паломники отправились 
в обратный путь, увозя с собой пре-
красные впечатления. 

ПОЕЗДКА

ПАЛОМНИЧЕСТВО К СВЯТЫНЯМ

В канун празднования  святых Петра и Февронии 
настоятель Казанской церкви села Глебово священник 
Александр Чепрасов и преподаватель  Воскресной 
школы храма Крестовоздвижения села Дарна Людмила 
Владимировна Толпекина посетили детский приют в с. 
Глебово-Избищи.

В доброжелательной атмосфере прошла  беседа с  ребята-
ми  приюта, в которой они узнали  о святых супругах  Петре 
и Февронии, являющихся  покровителями христианского брака.   
На память  детям подарили детские книги с житием этих свя-
тых, а к чаепитию привезли разные сладости. За столом в непри-
нужденной обстановке  говорили о семье, любви, преданности  
и уважении друг к другу, о дружбе и взаимопомощи.

Ребята были рады общению  с батюшкой и любимым препода-
вателем. По окончании  встречи   воспитатели  приюта вырази-
ли благодарность отцу Александру и Людмиле Владимировне  за 
душеполезную беседу и помощь в духовном и нравственном вос-
питании детей.

ПОСЕТИЛИ ПРИЮТ

НОВОСТИ БЛАГОЧИНИЯ

Русская Православная 
церковь 17 июля совершает 
память святых Царственных 
страстотерпцев Императора 
Николая, Императрицы 
Александры, их чад - Алексия, 
Ольги, Татианы, Марии и 
Анастасии. 

В Георгиевском храме горо-
да Дедовска – это престольный 
праздник. Нижний предел наиме-
нован в честь цесаревича Алексия 
и Царственных страстотерпцев, и 
в этом году Божественная литур-
гия совершалась именно  в нем. По 
традиции, и уже в пятый раз, в этот 
день в храм собираются юные при-

хожане, чтобы вместе с родителями 
помолиться во время богослужения 
и поучаствовать в детском крест-
ном ходе. Несмотря на жару, желаю-
щих пройти с хоругвями и иконами 
вокруг храма было много. Под па-
лящим солнцем мальчишки и дев-
чонки мужественно и чинно дер-
жали строй, а окропление святой 
водой доставляло истинную благо-
дать. Мы, взрослые, надеемся, что 
молитвами святых Царственных 
страстотерпцев традиция детского 
крестного хода станет неотъемле-
мой частью жизни нашего прихода, 
и с каждым годом в нем будут при-
нимать участие всё больше и боль-
ше юных молитвенников.

ЮНЫЕ ПРИХОЖАНЕ СОБРАЛИСЬ В ПЯТЫЙ РАЗ В ГЕОРГИЕВСКОМ ХРАМЕ

ПОЧИТАЕМАЯ СВЯТЫНЯ

Подготовила Екатерина Капралова,  фото и информация предоставлены Благочинием
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Афганское правительство в 
2014 году полностью примет 
на себя обязанности по 
поддержанию стабильности 
в стране. Войска 
международной коалиции 
начнут выводиться уже в 
этом году, а правительство 
Хамида Карзая получит 
больше полномочий по 
распоряжению идущей в 
страну помощью.

Н
а 9-й Кабульской меж-
дународной конферен-
ции стран — доноров 

Афганистана, прошедшей во 
вторник, был утвержден поэтап-
ный график вывода с территории 
страны иностранного воинского 
контингента и передачи нацио-
нальным властям полномочий по 
поддержанию порядка.

Через три года в спецопераци-
ях против исламских боевиков в 
Афганистане не будет участво-
вать ни один иностранный сол-
дат, обещают друг другу междуна-
родное сообщество и афганское 
правительство.

Об этом говорится в коммюни-
ке, разработанном по итогам кон-
сультаций и попавшем в распо-
ряжение агентства Reuters. Этот 
документ был поддержан боль-
шинством из 70 стран и междуна-
родных организаций, приглашен-
ных в афганскую столицу. В его 
пользу высказался и президент 
Афганистана Хамид Карзай.

Основной  контингент сил 
НАТО (ИСАФ) перестанет выпол-
нять боевые задачи в Афганистане 
к 2014 году. Первые подразделения, 

не задействованные в проведении 
наступательных операций против 
талибов, начнут выводиться уже в 
этом году. Одновременно ответ-
ственность за поддержание мира 
и стабильности, а также руковод-
ство военными операциями будет 
передаваться афганским нацио-
нальным силам безопасности. 

Дальнейший график передачи 
полномочий должен быть согла-
сован между командующим си-
лами ИСАФ американским ге-
нералом Дэвидом Петреусом и 
афганскими властями до кон-
ца этого года. Начало вывода 
войск назначено на июль 2011 
года, возвращение солдат на 
родину займет три года и за-
вершится зимой 2012—2013 гг. 
Большая часть международных 
сил не покинет Афганистан по-
сле 2014 года, но возьмет на себя, 
как заявил на конференции ген-
сек НАТО Андерс Фог Расмуссен, 
«функции поддержки». 

Поддерживать их они будут 
«вечно», уверен член научно-
го совета Московского центра 
Карнеги Алексей Малашенко. 
«Вместо вывода войск будет ро-
тация, а контингент будет ис-
числяться десятками тысяч во-
еннослужащих», — заявил он 
«Газете.Ru». «Прошлогоднее тре-
бование командующего сила-
ми ИСАФ Стенли Маккристалла 
прислать 40-тысячное подкре-
пление показывает, что воен-
ные не верят в скорое оконча-
ние военного вмешательства, 
несмотря на всю политическую 
волю западных лидеров», — за-
метил эксперт. Силовая такти-
ка пока так же неэффективна, 
как и попытки примирения с 
талибами. «Их пять группиро-
вок, и пока процесс интегра-
ции талибов в политическую 
жизнь Афганистана идет без 
больших успехов», — добавил 
Малашенко.

Другой пункт коммюнике — 
финансы. Через два года до 50% 
финансовой помощи, предназна-
ченной Афганистану, будет про-
ходить через правительство стра-
ны. Ранее через Кабул шли лишь 
30% предназначенных для страны 
денег. Остальное распределялось 
через западные государственные 
и неправительственные фонды.

Россия в финансировании вос-
становления Афганистана уча-
ствует через списание долгов. На 
конференции глава МИДа Сергей 
Лавров объявил о списании по-
следних $891 млн афганского дол-
га, общий объем которого состав-
лял $12 млрд.

Чтобы получить финансовую и 
военно-политическую самостоя-
тельность, правительство Карзая 
дало гарантии, что международ-
ные деньги не будут разворованы.

Кабул согласился с требованием 
в течение полугода создать специ-
альный орган, который проверит 
афганское законодательство на 
предмет соответствия ооновским 
конвенциям о борьбе с коррупци-
ей. Все высшие афганские чинов-
ники с этого года будут представ-
лять декларации о своих доходах.

Конференция по Афганистану 
фактически признала, что в стра-
не «отсутствует эффективное 
правительство как на националь-
ном, так и на региональном уров-
не», высказывает опасение экс-
перт Американского института 
мира Шахмахмуд Миахел.

Александр Артемьев,
Газета.Ру

(публикуется с 
сокращениями)

МИР

ВЫВОДЫ ОГРАНИЧЕННОГО КОНТИНГЕНТА

СТРАНА

Смог к спуску готов

Во вторник Росгидромет 
показал сделанные из кос-
моса снимки, на которых 
над всем столичным ре-
гионом белеют длинные 
шлейфы дыма от лесных 
пожаров.

«Пока что смог находит-
ся на уровне в полтора ки-
лометра над Москвой, вос-
точный ветер не дает ему 
опуститься, — пояснил гла-
ва Росгидромета Александр 
Фролов. — Только из-за это-
го горожане не ощущают 
запаха гари». 

Метеорологи заявляют, 
что пока не фиксируют в 
Москве превышения пре-
дельно допустимых концен-
траций вредных веществ. 
«Есть небольшие превы-
шения на некоторых авто-
трассах и около промыш-
ленных центров, но там 
нет следов гари», — отме-
тил Фролов. По его словам, 
единственной проблемой 
остается резкое снижение 
кислорода в воздухе — на 
15—20%. «Это связано с жа-

рой, такое ощущение, что 
вся Москва переехала в гор-
ный район», — добавил гла-
ва Росгидромета.

Но, если в ближайшее 
время из-за аномальной 
жары число пожаров уве-
личится, столица погрузит-
ся в смог.

«Мы пока справляемся с 
возгораниями, — заявил за-
меститель главы МЧС Павел 
Попов. — Хотя количество 
лесных и торфяных пожа-
ров — 18,8 тысячи — уве-
личилось в полтора раза по 
сравнению с прошлым го-
дом, но их общая площадь 
уменьшилась в два с поло-
виной раза и составляет 383 
тысяч гектаров». По словам 
Попова, сотрудники МЧС 
сдерживают распростране-
ние огня только благодаря 
оперативному реагирова-
нию. «Сейчас в первые сут-
ки по России тушатся бо-
лее 65% лесных пожаров, 
по Московской области — 
90%», — добавил Попов.

Сильнее всего леса го-
рят в Приволжском, 
Уральском, Сибирском 
округах и на Дальнем 
Востоке. Проблемными 
считаются Нижегородская, 
Тюменская, Иркутская об-
ласти, Забайкальский край 
и Якутия.

«Мы можем дать точный 
прогноз только на ближай-
шие 10 дней и пока не ви-
дим никаких радужных 
перспектив, — заявил гла-
ва Росгидромета. — В бли-

жайшие два дня в столич-
ном регионе температура 
воздуха несколько снизит-
ся, пройдут дожди и грозы. 
Но в выходные опять насту-
пит сильная жара». Причем, 
как добавил Фролов, есть 
вероятность установления 
нового рекорда. «Пока что 
самая высокая температура 
в Москве в июле составляла 
+36,8оС. Мы ожидаем, что в 
выходные воздух прогреет-
ся как минимум до +36оС, а 
может, и больше», — сказал 

Фролов. - В августе, обеща-
ют специалисты, устано-
вится погода с близкой к 
норме температурой в +20…
+25  С. «Будет достаточно 
сухо, — говорит Фролов. — 
На сентябрь мы смотрим 
еще более оптимистично и 
ожидаем теплого длитель-
ного бабьего лета».

Анастасия Берсенева,
Газета.Ру

(публикуется с 
сокращениями)

ГУБЕРНИЯ

Егорьевский район 
борется с пожарами 

20 июля 2010 года губернатор 
Московской области Борис Громов со-
вершил плановый рабочий визит в 
Егорьевский район, на данный момент 
считающийся одним из самых пожаро-
опасных в Подмосковье. В администра-
ции Егорьевского района он провёл со-
вещание, посвящённое усилению мер 
по ликвидации пожаров на юго-востоке 
Подмосковья, в частности, в Егорьевском 
районе. В совещании также приняли уча-
стие заместитель председателя прави-
тельства Московской области Сергей 
Кошман, руководители ряда отраслевых 
министерств и ведомств региона, глава 
Егорьевского района Михаил Лавров. 

«Положение в Егорьевском районе, ко-
нечно, сложное, но, к счастью, не ката-
строфическое», - отметил губернатор. 
Он потребовал совместного участия 
всех служб (МЧС, пожарно-спасательной 
службы, лесники и др.) в тушении пожа-
ров. «Это очень важно», - подчеркнул он. 
«Вся работа по тушению пожаров должна 
быть централизована – должен быть соз-
дан штаб, дежурная или диспетчерская 
служба, которая обязана полностью вла-
деть всей ситуацией, должна вестись по-
стоянная разведка местности на предмет 
обнаружения очагов пожаров», - сказал 
Борис Громов. 

По мнению губернатора, в Егорьевском 
районе эта работа отлажена хорошо, 
но потребуются ещё большие усилия, 
дабы побыстрее справиться с огненной 
стихией. 

В настоящее время на тушении пожа-
ров в Егорьевском районе задействовано 
1100 единиц личного состава, вся необхо-
димая техника, организована подача воды 
с близлежащих к очагам озёр. Ведётся 
опашка населённых пунктов, располо-
женных недалеко от очагов возгораний, 
а также проводятся предупреждающие 
мероприятия с населением. Как отме-
тил глава Егорьевского района Михаил 
Лавров, в настоящее время в районе ощу-
щается нехватка сил и средств лесников, 
чья помощь в тушении пожаров также не-
обходима. Губернатор в свою очередь за-
верил главу района, что правительство 
области примет меры к тому, чтобы по-
мочь увеличить силы и средства лесни-
ков для тушения пожаров, поможет также 
и деньгами – на питание и другие необхо-
димые расходы. 

«Нельзя допустить никаких критиче-
ских ситуаций, связанных с пожарами, 
особенно гибели людей», - подчеркнул гу-
бернатор Московской области. 

Новый источник 
электроснабжения

Новый автономный источник 
электроснабжения установлен на 
канализационно-насосной стан-
ции «Котово» в городском округе 
Долгопрудного. Каждый день через эту 
станцию проходит около 45 тысяч тонн 
стоков из Долгопрудного и Лобни. И оста-
новка насосов хотя бы на час чревата эко-
логической катастрофой. 

«Вот почему так важно было най-
ти альтернативный источник питания, 
- говорит заместитель директора МУП 
«Инженерные сети г.Долгопрудный» 
Евгений Симоненко. - Сточные воды в 
результате отключения электроэнер-
гии могут попасть в источник питьево-
го водоснабжения. Теперь мы от этого 
застрахованы». 

Резервный источник электроснаб-
жения французского производства уже 
опробован в работе. В случае внезапно-
го отключения электричества он спосо-
бен обеспечить бесперебойную рабо-
ту канализационно-насосной станции 
Котово в течение получаса.

Соб. инф.

Над Москвой висит плотный смог от торфяных 
пожаров — только из-за восточного ветра он пока 
не опускается на город. Но, если число возгораний 
в лесах Подмосковья увеличится, улицы города 
затянет дымом. Вероятность этого велика: к 
выходным столицу, находящуюся в центре 
антициклона, ждет новая волна жары.
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Эту «розовую» свадьбу Михаил 
и Светлана отмечали по-
новому, десятая годовщина 
стала особенной не только из-
за круглой даты, а потому, что 
недавно в их семье появился 
маленький рыженький шпиц 
с редким именем Евсей. 

— В середине января мы с мужем 
отправились на птичий рынок за 
домашним питомцем, сомнений в 
том, что это будет именно шпиц не 
было, мы хотели маленькую собач-
ку, — рассказывает Светлана. 

— А как выбрали породу, ведь 
мелких пород сейчас достаточно 
много?

— Раньше у нас была собака, вер-
нее она росла в семье моего мужа 
с самого детства. Когда мы поже-
нились, то Лика (так звали белень-
кого метиса) перекочевала к нам. 
Правда, она была уже старенькой, 
и поэтому с ней было много про-
блем: меня она почти не слушала, 
часто вредничала, грызя туфли, бо-
лела. После того, как ее не стало, мы 
больше не задумывались о питом-
це. И вот, после последних ново-
годних праздников мы посмотрели 
в интернете собак мелких пород и 
остановились на шпице — породе, 
которая внешне напоминает Лику. 
С компьютерного монитора на нас 
смотрел рыженький пушистень-
кий зверек, похожий на лисичку с 
каким-то потрясающе искусствен-
ным кожаным носиком, как у мяг-
ких игрушек. Сомнений в том, что 
это маленькое чудо станет нашим 
не было, мы сели в машину и пое-
хали на птичий рынок.

— Считают, что на птичьем 
рынке продают больных и непо-

родистых животных, вас это не 
пугало?

— Я знаю, что собак приобрета-
ют через клубы, гарантирующих 
хорошую родословную, но я такой 
импульсивный и спонтанный че-
ловек, который живет по принци-
пу «приспичило». Так было с щен-
ком — мне приспичило и всё тут! 
Заказывать щенка через клуб нуж-
но заранее, ждать пока он родится 
или подрастет. Это меня не устра-
ивало, мы просто взяли и поехали. 
На птичьем рынке мы нашли нуж-
ную породу и выбрали малюсень-
кого самца с редким именем Евсей. 
Сначала продавец предложил щен-
ка за 18 000 рублей, но нам удалось 

сторговаться за 13 000. Наш щенок 
был из питомника с клеймом и ро-
дословной, хотя в результате мы 
потратили все деньги на миски, ле-
жак, игрушки, ошейник, проводок 
и прочие нужды.

— Говорят, щенок сам должен 
выбрать хозяина, как было у вас? 

— Шпицев в вольере было трое, 
наш весело игрался с лампочкой, 
которая висела сверху, это было так 
забавно! Мы попросили продавца 
показать самого активного щенка. 
Тот обработал наши руки спиртом, 
чтобы щенок не привык к запаху 
на случай, если мы его не купим. Я 
первая взяла Евсюшу, он испугался, 
выпучил глазки и прижал ушки. А 
когда мы ехали обратно, то муж по-
садил его к себе в куртку за пазуху,  
и он там уснул.

— Как Евсей отреагировал на 
свое новое жилье?

— Конечно, сначала испугался 
и смотрел на все с удивлением, но 
позднее почувствовал себя полно-
правным хозяином и отправился 
метить свою территорию. За свои 
проделки тут же получил по попе, 
но только для того, чтобы осознал 
свою вину. Мы обустроили его ме-
сто лежаком и игрушками, поста-
вили миски для питья и еды, лоток 
в туалет — его он всячески  игно-
рировал. Мы с мужем наивно по-
лагали, что щенок послушно будет 
ходить в лоток по первой необходи-
мости, но не тут то было! Евсей хо-
дил куда угодно, только не в пред-
назначенное место. В первый день 
он помогал нам разряжать ёлку — 
это занятие ему очень понрави-
лось. Мы даже засняли на видео, 
как он хватался зубками за мишуру 
и стягивал ее с ёлки, мотая головой 
в разные стороны. 

— А первую ночь в новом доме он 
спокойно перенес?

— Поначалу скулил, когда перед 
его носом закрылась дверь в спаль-
ню, видимо понял, что его не пу-
стят в комнату. Поскулил, а потом 
пошел укладываться в свою «люль-
ку» — так мы называем его лежак  
с бортиками. Причем, у Евсея есть 
одна очень забавная особенность: 

перед тем, как лечь спать он дол-
го копает свое место, готовя его ко 
сну. Прям встает и начинает актив-
но рыть лапами тканевую подстил-
ку или же простынь(в последнее 
время он спит рядом с нашей кро-
ватью), суетится, крутится весь, по-
том внезапно падает камнем и за-
сыпает, мол, устал. 

— А чем вы кормите своего 
питомца?

— Основное его питание — это 
сухой корм  для собак мелких по-
род. Когда мы его только купили, 
то кормили мягким паштетом и ла-
комствами, потому что зубки еще 
были молочные. Кроме этого, мы 
иногда балуем его вкусностями, а 
на праздниках со стола ему пере-
падает хлеб, сыр, курица. Он у нас 
тот еще попрошайка: подбегает, 
встает на задние лапки и жалоб-
но смотрит. Если его игнорируют, 
то он начинает издавать стонущие 
звуки и привлекать к себе внима-
ние. А вообще все наши друзья не 
могут удержаться, чтобы не уго-
стить его и чем-то побаловать, на-
столько его мордашка всех к себе 
притягивает. 

— За прошедшие полгода Евсей 
сильно изменился?

— Конечно, очень изменился. 
Сначала он был такой малюсень-
кий и облезленький, а сейчас у него 
такая красивая рыжая шерсть, как 
будто лисичка живет с тобой ря-
дом. Кроме того, у него меняют-
ся зубки, сухой корм теперь гры-
зет без проблем. Да и мы вместе с 
ним изменились, наша жизнь стала 
совсем другой. Мы без Евсея прак-
тически никуда не выходим, всег-
да берем с собой. Он же маленький, 
весит всего 2 килограмма и легко 
помещается на ручки. Даже на рын-
ке продавцы умиляются, гладят его 
и легко соглашаются сделать скид-
ку. А он у нас неприхотливый, не 
боится идти на руки к кому либо, и 
знакомиться.

Олеся ИСТОМИНА, 
фото из архива семьи 

Костюковых

БРАТЬЯ МЕНЬШИЕ

«ЕВСЕЙ СТАЛ  ЧЛЕНОМ 
НАШЕЙ СЕМЬИ!»

Свою историю о любви к верному другу рассказывает семья Костюковых

ЭТО ИНТЕРЕСНО

— А у вас бывали с ним смешные случаи?
— О, это вечная тема. Всякие приключения с ним происходят 

постоянно. Например, вчера на отдыхе у реки он носился с пла-
стиковым стаканом: сначала одел его себе на голову, потом попы-
тался взять его в пасть, но не получилось — стакан оказался непо-
мерно большим. Потом он попытался придавить его лапой, чтобы 
впоследствии прикусить, но стакан был большой и прочный. Тогда 
Евсей отошел на пару шагов назад, открыл пасть и двинулся на ста-
кан. Когда боковая часть стакана застряла между верхней и ниж-
ней челюстью, он понял, что победил и начал носиться по лесу со 
стаканом в зубах. Это было потрясающее зрелище. Или, напри-
мер, он боится заходить в воду и всегда судорожно дрожит. Муж 
берет его на руки и купает в воде, потому что Евсюше очень жар-
ко. Когда пес окунется, то пытается вырваться и плывет скорее к бе-
регу. Встряхнувшись, он становится похож на Чихуа-хуа, его даже 
случайные знакомые так назвали, когда увидели на берегу. 

ОПРОС

Тузики и Мурзики 
больше не актуальны

Как часто мы слышим необычные 
клички братьев наших меньших 
и думаем: что подтолкнуло 
хозяина дать своему питомцу 
такое имя? Оказывается, какие-то 
клички переходят по-наследству 
от родителей питомца, какие-то 
даются прежними хозяевами при 
рождении, а какие-то рождаются в 
интересной ситуации. 

Мы решили опросить владельцев ко-
шек и собак и выяснить, чем они руко-
водствовались при выборе клички для 
своего любимца.

Диана, хозяйка дворняги по име-
ни Ланселот:

—  Я подобрала его на улице, когда он 
был еще щенком светлого благородно-
го цвета, поэтому назвала его Ланселот 
в надежде на то, что порода и характер 
все же будут благородными. В результа-
те он вырос дворнягой и большим без-
образником, все его называют просто 
Ланс.

Владимир, хозяин кота по имени 
Бонапарт:

— Это был рыжий персидский кот, 
очень здоровый и наглый, он сразу стал 
ассоциироваться у меня с Наполеоном. 
Ну а коротко его ласково называли 
Боней, к сожалению, он потом убежал.

Мария, дочка хозяйки кота по 
имени Хасан: 

— Моя мама рассказывала, что в дет-
стве у нее жил кот. Маленьким котенком 
его подобрали в лесу и долго не могли 
придумать кличку. Включив телевизор, 
услышали в новостях, что в СССР с ди-
пломатической миссией приехал некий 
представитель восточного государства 
по имени Хасан. Семья решила, что это 
достойная кличка для найденыша.

Никита, хозяин эрдельтерьера  по 
имени Аркадия:

— Наша эрдельтерьерица Дея с бога-
той родословной. При покупке в её доку-
ментах значилось полное имя Аркадия, 
которое оказалось длинным и неудоб-
ным, поэтому её стали называть Дея.

Ирина, хозяйка кошки по имени 
Афродита: 

— Моей подруге в детстве подарили 
сиамскую кошечку. Тогда в школе мы 
проходили мифы древних цивилизаций 
и узнали, что Афродита — это  богиня 
красоты.  Кошечка была настолько кра-
сива, что другого имени для нее не мог-
ло быть.  Домочадцы коротко ее называ-
ют Фроня.

Павел, хозяин шарпея по имени 
Польза: 

— Когда мы везли щенка с птичьего 
рынка, то он лежал в ногах у жены на со-
седнем сиденье. Мы как раз думали, ка-
кую дать кличку. И прямо над головой 
собаки лежал диск с фильмом «Стиляги», 
там была героиня по имени Польза, так 
мы и назвали нашу любимицу. 

Антонина, хозяйка дворняги по 
имени Ашаник:

— Дело в том, что когда мы ездили с 
мужем в гипермаркет Ашан, то увиде-
ли там привязанного к столбику пса. Он 
был такой неотесанный, грязный и оди-
нокий, что мы решили приютить его у 
себя. Ну а имя, соответственно, образо-
валось само собой, с тех пор мы зовем 
его ласково Ашаник.

Олеся ИСТОМИНА



В эти дни Любовь Рогачёва, 
директор Дедовского 
филиала РГСУ, отметила 
личный юбилей. И хотя эта 
замечательная женщина, 
яркий руководитель и 
просто обаятельный, 
достойный человек 
с большим и добрым 
сердцем не нуждается в 
особом представлении, 
но на страницах газеты 
нам хочется рассказать 
о Любови Ивановне 
подробнее.

Е
сли заглянуть в исто-
рию, то в 1995 году по 
инициативе академи-

ка РАН Василия Жукова и 
при поддержке тогда еще 
первого заместителя главы 
Истринского района Анны 
Щерба в Дедовске был открыт 
Филиал социального универ-
ситета. С момента основания 
Любовь  Рогачёва - бессмен-
ный директор этого един-
ственного государственного 
высшего учебного заведения 
в Истринском  крае.  

Сегодня Любовь Рогачёва - 
достойный представитель со-
временной российской выс-
шей школы (она автор 5 
монографий, 3 учебных по-
собий, более 50 публикаций 
по проблемам истории и тео-
рии социальной работы), ак-
тивный общественный де-
ятель; пользуется глубоким 
уважением в профессиональ-
ной среде, её ценит руковод-
ство, любят коллеги, студенты.  

Любовь Ивановна достойна 
всех превосходных эпитетов, 
которые адресуют ей в дни её 
юбилея ещё и по той причи-
не, что начинала она свой тру-
довой путь простой прядиль-
щицей на Дедовской ткацкой 
фабрике (куда совсем юной 
пришла в 1972 году), и прошла 
путь до крупного руководите-
ля. Любовь Рогачёва в юности 
была пламенной комсомолкой, 
и всегда отличным товарищем 
и настоящим другом. 

Любовь Пищулина родом 
из поселка Дзержинский, 
Эртильского района, 
Воронежской области, она 
выросла в крепкой, друж-
ной, многодетной семье. 
Отец, Иван Андреевич, вете-
ран Великой Отечественной, 
имеет боевые награды. 
Мама, Клавдия Михайловна, 
большая труженица, всю 
жизнь отдавшая работе на 
селе, мать-героиня, име-
ет правительственные на-
грады. Простые русские 
труженики вырастили и вос-
питали достойными граж-
данами Отчизны пятерых 
детей, каждый из которых по-
лучил высшее образование, а 
двое из них имеют ученую 
степень.  

В 1980 году Любовь 
Пищулина окончи-
ла Московский орде-
на Трудового Красного 
Знамени текстильный ин-
ститут; в 1981-ом утверж-
дена секретарем комитета 

ВЛКСМ Дедовского произ-
водственного объединения 
технических тканей. С 1983 
года – первый секретарь 
Истринского ГК ВЛКСМ. В 
1986 году по рекоменда-
ции МК КПСС направлена в 
Московскую Высшую пар-
тийную школу. А 1988 год для 
неё особенный, ведь Любовь 
Ивановна начинает свою пе-
дагогическую деятельность в 
вузе. С 1995 года она директор 
Филиала РГСУ в Дедовске. В 
2001 году защитила диссер-
тацию на соискание ученой 
степени кандидата истори-
ческих наук, в настоящее 
время она докторант кафе-
дры Отечественной исто-
рии Российского государ-
ственного социального 
университета.  

Особая забота директо-
ра – помощь детям из мно-
годетных семей и семей с 
особыми нуждами. Так,  в фи-
лиале обучаются 135 человек 
за счет средств Истринского 
района, 841 человек  за счет 
средств федерального бюд-
жета. При непосредственном 
участии Л.И. Рогачевой для 
социально-психологической 
адаптации и реабилитации 
людей, попавших в труд-
ную жизненную ситуацию,  
на базе Филиала с 2006 года 
открыт Центр социально-
психологического консуль-
тирования «Содействие», ко-
торый оказывает услуги на 
безвозмездной основе.

Любовь Ивановна сумела 
подобрать и сплотить вокруг 
себя дружную команду едино-
мышленников.  Под её руко-
водством  в филиале созданы 
все условия для реализации 
творческих способностей 
студентов, а главное - форми-
руются свои традиции, среди 
которых значительное место 
отведено проведению празд-
ничных мероприятий. 

Завершая материал, от-
метим, что научная и об-
щественная деятельность 
Любови Рогачевой и коллек-
тива Филиала отмечены  раз-
личными высокими награда-
ми, но самая главная награда 
– это любовь: любовь коллег 
и соратников, любовь студен-
тов и их родителей, любовь 
близких и родных людей.

   Роман ГРИГОРЬЕВ, 
фото из архива 

Филиала
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РЕКЛАМА

ЮБИЛЕЙ

ГЛАВНАЯ НАГРАДА – ЭТО ЛЮБОВЬ

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Среди именитых выпускников и студентов Филиала такие 
фамилии, как Роман Широков – футболист питерского клу-
ба  «Зенит», игрок  сборной Российской Федерации по фут-
болу, обладатель кубка UEFA, Ангелина Мищук – чемпионка 
Европы по стендовой стрельбе, мастер спорта международ-
ного класса; Сергей Киселев – старший тренер сборной ко-
манды РФ по кикбоксингу, чемпион мира; Вадим Украинцев, 
многократный чемпион мира по кикбоксингу, президент 
Федерации кикбоксинга Московской области, мастер спор-
та международного класса, Станислав Степанов, комбриг 
Черноморского флота ВМФ России;  Ольга  Шустикова, луч-
ший судебный пристав МО, и другие.  

 Елена Вяльбе, олимпийская чем-
пионка, на протяжении многих лет  - 
научный консультант по вопросам 
спорта и физкультуры в РГСУ и его 
Дедовском филиале, а её   сын успешно 
окончил обучение в Филиале в этом 
году.   

«Хочу поздравить Любовь Ивановну 
не только от себя лично, но и от лица 
родителей, дети которых обучались и 
обучаются в Филиале Российского го-

сударственного социального университета. Она сумела соз-
дать здесь атмосферу творчества, доверия и энтузиазма».  

Лилия Гордон, началь-
ник Красногорского управ-
ления социальной защи-
ты населения, выпускница 
РГСУ:

«Важное направление дея-
тельности Любови Ивановны  
- организация послевузов-
ского образования на базе 
Филиала.  За последние годы 
переподготовку на курсах 
повышения квалификации 
прошли более 150 сотрудни-
ков органов социальной за-
щиты Московской области.  
Многие выпускники прихо-
дят в университет за вторым 
высшим образованием».

Анна Дмитрикова, выпускни-
ца РГСУ,  директор торгового дома 
«Асса», кандидат экономических 
наук: 

«Восхищаюсь такими жен-
щинами как Любовь Ивановна. 
Прогрессивные взгляды, инициа-
тивность и неутомимая энергия та-
ких руководителей позволяет пре-
одолевать трудности и направлять 
нашу жизнь к процветанию. Таких 
людей мало, они уникальны, поэ-

тому хочется пожелать ей здоровья и сил на благо общества».

Татьяна Дмитриева, облада-
тельница памятной медали РГСУ 
«Открытие и гордость университета-
2006» ныне возглавляет  Движение 
молодых политических экологов 
«Местные», и член общественной па-
латы Московской области.   

«Не раз видела, как в сложной жиз-
ненной ситуации только Любовь 
Ивановна протягивала руку помощи 
и спасала человека, и делала она это просто, без пафоса. Я, как 
сотни других студентов, которым посчастливилось учиться 
под ее началом, на всю жизнь сохраню в себе чувство благо-
дарности, уважения и любви!» 

Зинаида Васильева, труженица 
тыла, ветеран труда:

«Знаю Любовь Ивановну давно,  еще 
с ее комсомольской юности. Ее актив-
ная гражданская позиция, задор, эн-
тузиазм и трудолюбие всегда покоря-
ют сердца окружающих, на каком бы 
посту она ни работала.  Воспитывать 
молодое поколение, формировать 
профессиональные кадры – это дело 
нелегкое и ответственное, но ей по плечу».
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В преддверии Дня Военно-
морского флота России 
мы публикуем рассказ о 
замечательном человеке и 
настоящем моряке-подводнике 
Павле Арсентьевиче Максимюке, 
который в течение многих лет 
работал в нашем крае, где он и 
проживает по сей день. Недавно 
Павел Арсентьевич отметил день 
рождения.

БЫЛ ПРИЗВАН НА 
ДИЗЕЛЬНУЮ ПОДЛОДКУ

Герой этого материала родил-
ся в 1936 году на Украине - в городе 
Знаменка Кировоградской области, 
судьба забросила его в Московскую 
область, где в 1955 году он окончил 
среднюю школу посёлка Кубинка. 
Тогда же, в октябре, был призван мо-
тористом на действительную воен-
ную службу Звенигородским РВК на 
новую (по тем временам) дизельную 
подводную лодку. 

- В мае 1956 года был направлен 
в Севастополь на ПЛ С-71, там же я 
окончил школу старшин. В ноябре 
1956 года направлен в Балаклаву в 
бригаду подводных лодок 615 проек-
та на ПЛ М-351 командиром отделе-
ния мотористов. Был секретарём ком-
сомольской организации, – рассказал 
нам Павел Арсентьевич. Не секрет, 
что именно моряки-подводники счи-
таются элитой военно-морских сил, 
и их служба, опасная и необыкновен-
ная, всегда была овеяна ореолом ро-
мантики и тайны. Горько говорить об 
этом, но русские моряки-подводники 
гибли и попадали в тяжелейшие ава-
рийные ситуации не только во вре-
мена Великой Отечественной, но и 
в мирное, совсем не военное время. 
Достаточно вспомнить трагедию с 
подлодкой «Курск». Довелось и Павлу 
Арсентьевичу – моряку-подводнику 
– оказаться в ситуации, когда ему по-
требовались мужество, отвага, чтобы 
вынести испытания, помогать това-
рищам и верить в удачу, несмотря ни 
на что.

…В ТУ НОЧЬ ПРОГРЕМЕЛ 
ВЗРЫВ, ПОГИБЛО БОЛЕЕ 

600 ЧЕЛОВЕК
Предыстория события. 29 октября 

1955 года в центре Севастопольской 
бухты на якоре произошла круп-
нейшая катастрофа боевого кора-
бля в мирное время. Погиб флаг-
ман Черноморского флота линкор 
“Новороссийск” — бывший итальян-
ский “Джулио Чезаре”, полученный 
нами по репарации. 

В ту ночь прогремел взрыв. Корабль 
получил тяжелые повреждения и че-
рез 2,5 часа перевернулся и затонул. 
Погибло 611 человек. Цифра чудо-
вищная. Причиной гибели считается 

взрыв немецкой донной мины, остав-
шейся не вытраленной после войны. 
Не исключается и диверсия итальян-
цев, поклявшихся уничтожить своего 
любимца, если он будет служить в чу-
жом флоте.

Не успел Черноморский флот опра-
виться от этой трагедии, как подо-
спела другая. 22 августа 1957 года на 
выходе из базы Балаклава, при выпол-
нении маневра “срочное погружение”, 
затонула подводная лодка “М-351” 
проекта А615, на которой и служил 
Павел Максимюк. События развива-
лись следующим образом: подлодка  
под командованием капитана 3 ранга 
Белозерова отрабатывала на полигоне 
рядом с Балаклавой Задачу №2 – сроч-
ное погружение. В один из «нырков»  
при уходе ПЛ под воду через откры-
тую верхнюю захлопку шахты пода-
чи воздуха к дизелям лодка приняла 
в 6-й отсек значительное количество 
забортной воды, которая хлынула в 
машинный отсек. Экстренное проду-
вание цистерн главного балласта не 
помогло. На глубине 83 метра М-351 
воткнулась кормой в илистый грунт и 
замерла в нем вертикально, почти как 
свеча. Внутри лодки переборки ста-
ли палубами, и передвигаться в отсе-
ках стало сложно. Вскоре вода запол-
нила седьмой отсек, вызвав короткое 
замыкание и пожар. Для экипажа сло-
жилась смертельно опасная ситуация. 
Оставалось полагаться только на по-
мощь извне…

«ВОЗДУХ  СТАНОВИЛСЯ 
ОТРАВЛЕННЫМ. ОТ ДАВЛЕНИЯ 

ЛОПАЛИСЬ ПРИБОРЫ»  
Грамотно и чётко организованные 

спасательные работы начались своев-
ременно.  Об аварии лодки было доло-
жено и министру обороны, Маршалу 
Советского Союза Георгию Жукову, 
который - согласно одному из ис-
точников неофициальной информа-
ции - сказал: «Не спасёте лодку – всех 
посажу!»

Спасатели принимали все меры, 
чтобы поднять лодку как можно ско-
рей – расчёты показывали, что вре-
мя работает против них.  Воздух же в 
лодке становился все более отравлен-
ным. Моряки просто валились от уста-
лости и перенапряжения на койки.  

26 августа в 00 часов 42 минуты на-
чался повторный процесс «выдерги-
вания»  лодки. Шторм, проверив на 
прочность спасателей, утих. Те, кто 
видел всплытие М-351, говорили по-
том, что это было впечатляющее и 
необыкновенно красивое зрелище. 
При свете корабельных прожекторов 
вдруг вспучилось море, и из воды но-
сом вверх выскочила огромная сталь-
ная рыба, подняв многометровые 
фонтаны белых брызг. 

Внизу в лодке от смены давле-
ния слышались взрывы и треск – 
это лопались манометры и приборы. 
Некоторые подводники получили от 
осколков ранения. Решение выдер-
нуть “малютку” из грунта эсминцами 
и буксиром увенчалось успехом, но и 
риск был большой, лодка могла сло-
маться или перевернуться. Но, к сча-
стью, экипаж остался жив. 

- Отмечу, что срочнослужащие 
на М-351 завершали пятый год 
службы и дело свое знали в со-
вершенстве. А 7 января 1958 года 
был подписан Указ Президиума 
Верховного Совета СССР «О на-
граждении орденами и медалями 
личного состава ВМФ», - вспомина-
ет Павел Максимюк.

Павел  Арсентьевич во вре-
мя той аварии личным примером 
и авторитетом поддерживал сре-
ди комсомольцев-подводников веру 
в спасение. Он же - тогда старшина 
второй статьи - организовал откач-
ку воды из кормовых отсеков в но-
совые отсеки (вместе с лейтенантом 
Глушковым и капитан-лейтенантом 
Лазаренко закрыв вручную захлопку 
шахты  подачи воздуха к дизелям), а 
уже находясь на грунте, собрал ком-
сомольское собрание и принял ещё 
одного подводника в комсомол. 

Прослужив четыре года срочной 
службы, П. А. Максимюк в сентябре 
1959 года поступает на первый курс 
электротехнического факультета 
Севастопольского Высшего Военно-
морского училища. В 1964 году в зва-
нии лейтенант-инженера направлен 
в Приморье на новую атомную под-
водную лодку К-189, которые  в то 
время имели грозное оружие: во-
семь крылатых ракет, предназначен-
ных для уничтожения авианосцев 
вероятного противника и торпед-
ное вооружение. Заканчивал Павел 
Максимюк службу на АПЛ К-10 (К-96) 
на Камчатке. В 1970 году был назна-
чен преподавателем цикла электро-
энергетики в 271-ый Учебный Центр 
в Истру, где в течение 17-ти лет пере-

давал богатый опыт молодым офи-
церам Флота.

В декабре 1987 г. в звании капита-
на 1 ранга  Павел Максимюк уволен с 
военной службы по достижении пре-
дельного возраста пребывания на во-
енной службе, с правом ношения во-
енной формы одежды. Награжден 
орденом «Знак Почета» и медалями. 
Выслуга лет ветерана-подводника в 
календарном исчислении 32 года.  

Сын Олег пошел по стопам 
отца и в этом же году поступил в 
Севастопольское высшее военно-
морское училище. Тоже стал инже-
нером подводником, но служил уже 
на новых атомных подводных лод-
ках проекта 667 БДРМ. Прослужив 
10 лет на Северном флоте, сын-
подводник в звании капитана 3 ран-
га вышел на пенсию. Продолжил слав-
ную морскую династию  и внук Игорь 
Максимюк, который по окончании 
Дедовского филиала РГСУ служит на 
Черноморском флоте в Севастополе. 

- Павел Арсентьевич – участник 
нашего клуба ветеранов ВМФ «Кают-
компания» в Совете ветеранов райо-
на. Мы очень любим и уважаем этого 
необыкновенного человека, достой-
ного, благородного душой; он доказал 
и личное мужество, и свою предан-
ность родине и воинскому долгу, он 

настоящий товарищ, замечательный 
семьянин, и отличный друг. Он боль-
шой оптимист, любит жизнь и щедро 
делится своими лучшими душевны-
ми качествами с окружающими. От 
имени районного Совета ветеранов  
и от всего сердца и мне бы хотелось 
поздравить и Павла Арсентьевича, и 
всех моряков-подводников с их про-
фессиональным праздников – Днём 
военно-морского флота России, – от-
метила председатель Совета Людмила 
Стрелкова. 

…А Павел Арсентьевич после выхо-
да на пенсию еще 22 года прорабо-
тал в нашем крае во ВНИИЭМ инжене-
ром по преобразовательной технике 
и только в 2009 году уже окончатель-
но вышел на пенсию. Недавно Павел 
Максимюк отметил день рождения, а 
в преддверии замечательного празд-
ника Дня ВМФ от всей души желаем 
ему, его близким и родным, а также 
его сослуживцам здоровья и благопо-
лучия на долгие годы. 

Владимир ШТУРОВ, 
фото из архива 

П. МАКСИМЮКА, из сети 
Интернет, в подготовке статьи 
использован материал из жур-

нала «Морской сборник», газеты 
Черноморского флота 

«Флаг Родины»

НАСТОЯЩИЙ ПОДВОДНИК 
ПАВЕЛ МАКСИМЮК
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3 Богиня любви и красоты Богиня любви и красоты 
(др. рим.)(др. рим.)

Степан Матрук, 19 лет, 
студент (г. Истра):

— Занялся поиском рабо-
ты. Я учусь на вечернем от-
делении экономического 
факультета, и думаю вполне 
смогу совмещать трудовую 
деятельность с занятиями. 
Планирую найти что-нибудь 
по специальности, пусть 
даже зарплата будет не очень 
высокой, главное — набрать-
ся опыта, чтобы к окончанию 
вуза уже иметь хоть неболь-
шой стаж. Пока мои поиски 
места работы в нашем рай-
оне не увенчались успехом,  
никто не хочет брать на ра-
боту студентов, но зато есть 
несколько предложений в 
Красногорске. Со следующей 
недели начну активно ездить 
на собеседования. Пожелайте 
мне удачи!

Ольга Светлакова, 39 
лет, сотрудница турфир-
мы (г. Истра):

— Я сейчас в отпуске, от-
дыхаю на даче. И что-то меня 
потянуло на рукоделие. В 
юности я окончила курсы 
художников-оформителей. И 
теперь целыми днями на про-
лет я, вспомнив все азы этого 
мастерства, расписываю ви-
тиеватыми узорами все, что 
попадается под руку. 

Природа дарит мне нео-
быкновенное вдохновение! 
Теперь у нас в доме есть под-
носы, половники, стулья и 
панно моей авторской рабо-
ты. Я даже задумалась о том, 
чтобы делать вещи на прода-
жу. Ведь ручная работа всег-
да в цене.

Игорь Садков, 34 года 
(Снегири):

— В эти выходные хочу 
устроить на даче большой 
пикник по случаю юбилея 
моей мамы. Ей исполняется 
шестьдесят лет. В гости при-
едут родственники и друзья 
семьи. Мои дочки готовят для 
бабушки концерт, сочини-
ли стихи, песни, целый сце-
нарий написали. Я очень лю-
блю семейные праздники. 
Хорошо, что у нас большая 
семья, и праздников много!

Марина Олеговна, 56 
лет, инженер (г. Истра):

— Ездила купаться на наше 
водохранилище. Вода теплая-
претеплая, природа прекрас-
ная! Но есть и ложка дегтя. 
Повсюду, и на суше и в воде, 
множества мусора. И стек-
ло битое, и объедки какие-то, 
и чего только нет. Это так не-
приятно, и к тому же опасно. 
Как люди не понимают: сегод-
ня ты бросишь в воду осколок, 
а завтра сам об него же ногу 
порежешь.

Владимир Бурлакин, 
27 лет, водитель 
(Новопетровское):

— Нам на этой неделе дали 
горячую воду. Это, конечно, 
большая радость, можно те-
перь намыться вволю с ком-
фортом. Но теперь в ванной 
комнате стоит невыносимая 
жара, а змеевик раскаленный 
— невозможно дотронуться. 
Даже и не знаешь, что лучше: 
с водой или без воды. Очень 
уж лето в этом году жаркое!

Мария РЫЧЕНКОВА

ОПРОС НЕДЕЛИ

Сегодня в 10 часов утра го-
сти из Хабаровска прибыли 
на Рубеж Славы в Снегирях: 
было видно, что размах это-
го комплекса, вся его терри-
тория, музейные экспонаты, 
памятники — и особенно 
фрагмент Кремлёвской сте-
ны — поразили молодых 
людей:

— Мы решили, пока ещё 
живы участники тех тра-
гических и грандиозных 
событий времён войны, 
узнать как можно боль-
ше о 78-й стрелковой ди-
визии, которая формиро-
валась на Дальнем Востоке 
под командованием дваж-
ды Героя Советского Союза 
Афанасия Белобородова, о 
людях, которые сражались 
в ее рядах, их бессмертных 
подвигах, — рассказали 
нам хабаровчане. — Только 
из этой дивизии — кото-
рой было присвоено звание 
9-ой Гвардейской — вышли 
11 Героев Советского Союза, 
четверо воинов стали пол-

ными кавалерами трех сте-
пеней орденов Славы. 

Хабаровск — это срав-
нительно молодой рос-
сийский город, образо-
ванный в 1880 году после 
проведения официальных 
российско-китайских пере-
говоров.  Сегодня Хабаровск 
—  административный 
центр Хабаровского края 
и Дальневосточного фе-
дерального округа РФ. Там 
проживает более полумил-
лиона человек, город распо-
ложился на правом берегу 
реки Амур в 20 км от гра-
ницы с Китаем. Расстояние 
от Москвы по прямой — 
приблизительно 6100 км, 
по железной дороге — 8533 
км. Так что путь гостям из 
Хабаровска до российской 
столицы — точнее до мемо-
риала «Поклонная Гора» — 
предстоял неблизкий.  Всё 
это время ребята - участни-
ки похода вели дневники, де-
лали фото- и видеосъемку, на 
узловых станциях, таких, как 

Иркутск, Новосибирск, про-
водили совместно с ветеран-
скими организациями и ро-
весниками из этих городов 
митинги.  А у нас в Истре на 
Мемориале в Снегирях ребя-
та должны посадить деревья 
в память о героях-земляках. 
Здесь пройдёт и митинг, и 
встреча с сыном команди-
ра дивизии Владимиром 
Белобородовым. Возложат 
венок и к мемориалу 
воинам-сибирякам и дальне-
восточникам на 42-м кило-
метре Волоколамского шос-
се. Это как раз тот рубеж, где 
78-я дивизия под командо-
ванием Белобородова оста-
новила фашистов на бли-
жайших подступах к сердцу 
родины — Москве. В подмо-

сковную землю опустят ха-
баровчане капсулу с зем-
лей с Мемориала Славы в 
Хабаровске, которую пере-
дали им ветераны, прово-
жая в дальнюю дорогу. Ведь 
сегодня в Хабаровске жи-
вут 18 участников того ле-
гендарного сражения. Один 
из них, председатель хаба-
ровского совета однополчан 
Московской битвы Николай 
Волошин, передавая в руки 
ребят хабаровскую землю, 
наказал поклониться пра-
ху земляков, защищавших и 
защитивших подмосковную 
землю.  

Подготовила 
Екатерина КАПРАЛОВА,

фото Владимира 
ИНОЗЕМЦЕВА

АНОНС

ГОСТИ ИЗ ХАБАРОВСКА ПОСЕТЯТ 
МЕСТА БОЕВОЙ СЛАВЫ

«Мы — из будущего» — так называется молодёжный 
проект, в рамках которого пятьдесят юных 
хабаровчан, активистов проекта, отправились в 
двухнедельную экспедицию по местам боевой 
славы 9-ой гвардейской дивизии. Проект приурочен 
к 65-летию Великой Победы нашего народа над 
фашизмом и направлен на сохранение памяти о 
советских солдатах, защитивших не только родную 
землю от захватчиков, но освободивших мир от 
гитлеровских орд.


